

令和4年度

須田小学校だより

令和4年11月11日(金)



須田小学校は、創立150周年を迎えました。



須田っ子 第20号

学校教育目標「進んで心やからだをすこやかにする子」SA・SU・GA・DA

はきものをそろえる

校長



ここに四枚の写真があります。どこに注目されますか？

以前、七谷小学校の学校だよりで、「はきものをそろえる」という話がありました。七谷小学校には、禅宗の【脚下照顧(きゃっかしょうこ)】の教えをもとに、住職がつけられた右の詩が張ってあるそうです。

学校だよりには、次のような話が載っていました。

はきものをそろえることは、「自分自身を見つめる」「自分の行いを振り返る」ことにつながり、はきものをそろえることは、自分の使ったものをきちんと片付けること。

この話を読んでから、わたしも児童玄関で子供たちのはきものに、以前より注目するようになりました。

須田小学校の子供たちも七谷小学校の子供たちに負けないくらい、はきものをそろえていると思います。上の四枚の写真で、注目するのは、靴が落ちていないということです。靴を適当に靴箱に入れると、何かの振動で落ちたり、誰かに当たって落ちてしまったりすることがあるからです。

また、ひょっとすると、わたしの知らないときに、拾って、靴箱に戻している子がいるのかもしれない。(そういう子がいるのなら、それも素晴らしいことです)

修学旅行などに行くと、その宿の人たちは、スリッパの並べ方やトイレの使い方などに注目していることが分かります。子供たちのそういうところがしっかりしていると、宿を出るときに、大変素晴らしい子供たちですという話を、宿の方から聞くからです。

年末が近づいてきました。何かと気忙しくなる季節です。二学期のまとめを、一つ一つ丁寧に、すっきりした気分ですべて迎えてほしいと思います。

はきものをそろえる

はきものをそろえると 心もそろろう
心がそろうと はきものもそろろう
ぬぐとときにそろえておくと
はくとときに心がみだれない
だれかがみだしておいたら
だまってそろえておいてあげよう
そうすればきっと
世界中の人も心もそろうでしょう

新型コロナウイルス感染防止について

11月に入り、ぐっと寒くなってきました。新型コロナウイルスについては、世間では、第八波に入ったといわれていますが、須田小学校では、これまでどおり、子供たちの活動を第一に教育活動を進めていきます。来週には、フリー参観が予定されていますが、状況によっては、延期や時間を決めての実施などの対応をとる場合があります。毎日状況は変わりますので、当日の朝にメールでお知らせすることもありますので、よろしくお祈りします。引き続き、学校では、三密を避ける、マスクの着用、換気などを行い、感染防止を行っていきます。

10/25 (火) 6年生 ル・レクチェ収穫体験

6年生は、須田地区で修学旅行の活動をしています。今回は、西村農園で、ル・レクチェの収穫体験をしました。説明をよく聞き、一つ一つ丁寧に収穫していました。



3年生 10/26 (水) 選果場見学 11/1(火)新興梨収穫体験

3年生は、選果場で梨を見学し、その後、西村農園で、新興梨の収穫体験をしました。選果場で梨の出荷までの過程を学んでからの収穫だったので、商品を傷付けないように収穫していました。



11/4 (金) 須童集会

計画・放送委員会の企画進行で、須童集会が行われました。表彰や10月の歌、学校に関するクイズなどを行いました。ひまわり班で相談しながら、クイズに答えていました。



令和4年度加茂市スポーツ協会優秀競技者個人
(第12回新潟県小学生陸上大会での成績優秀により)
6年生



3, 4, 5年生 タグラグビーに挑戦

3, 4, 5年生が、三条ラグビースクールの方を講師に招き、タグラグビーを行いました。公益財団法人ヤマハ発動機スポーツ振興財団のスポーツ教材の提供先に募集したところ、タグラグビーセットを提供いただきました。ラグビーの経験はない子がほとんどで、いろいろなスポーツに触れることで、より運動が好きになる子が増えると考えての取組です。ボールも楕円の形で、投げたり、捕ったりすることが最初はなかなかできませんでした。しかし、すぐに慣れて、止まった状態でボールをパスしてつなぐことができるようになりました。その後、動きながらパスをし、ゲームができるまでになりました。基本的なことを教えていただき、3年生は、体育でもタグラグビーを続けています。



4, 5年生ラグビー講座



3, 4年生ラグビー講座



3, 4年生ラグビー講座



3年生体育の様子



10/25(火)1, 2年生 加茂山公園で秋探し

秋晴れの加茂山公園で、1, 2年生が、活動しました。ドングリを拾ったり、リスを見たり、遊具で遊んだり、加茂山公園の秋を満喫していました。



10/19(水)6年生 薬物乱用防止教室

薬物乱用防止教室は、「第五次薬物乱用防止五か年戦略（平成30年8月3日薬物乱用対策推進会議決定）」において、学校保健計画において位置付け、すべての中学校及び高等学校において年1回は開催するとともに、地域の実情に応じて小学校においても開催に努めることとされています。須田小学校では、今年度も6年生が、学校薬剤師の方を講師に招き、薬物乱用防止教室を行い、アルコールの害や正しい薬の使い方など、実験などを通して学びました。



11月2日(水)6年生卒業アルバム用写真撮り

グラウンドの银杏の葉が黄色になり、6年生の卒業アルバム用の写真撮りが始まりました。卒業まであと・・・と、子供たちの中でカウントダウンが始まっているのかもしれない。



11/4(金)加茂市教育委員会学校訪問

加茂市の教育委員会の方々が須田小学校にいらっしやり、授業を参観されました。子供たちは学習課題を解決しようと、自分の意見を言ったり、活動したりしていました。



地域の方からいただいた表彰式の写真です。

第54回加茂市美術展ジュニア部門絵画3、4学年

3年生

「世界一あんな町」

